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令和４年２月部長会議 会議録（要旨） 
 

◇日  時  令和４年１月27日（木） 午前８時35分から午前10時40分まで 

◇場  所  市役所第一庁舎５階 庁議室 

◇出 席 者  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、総務部長、企画政策部長、財政部長、地域・市民生

活部長、保健福祉部長、保健所長、こども未来部長、環境部長、商工観光部長、文化スポーツ振興

部長、農林部長、建設部長、都市整備部長、会計局長、教育次長（行政及び教育）、上下水道局長、

消防局長、議会事務局長、危機管理防災監、及び関係課職員 

◇会議内容 

＜市長あいさつ＞ 

・新年度予算案には選挙公約で掲げた私の基本政策をかなり反映できたと受け止めている。３月市議会定例会に

向け、議会を通じて市民の皆様に新年度予算に基づく事業への御理解と御協力をいただけるよう、しっかり準

備を進めてほしい。 

・新型コロナウイルス感染症の拡大を受け、「まん延防止等重点措置」が本日から長野県にも適用された。市内事

業者にとっては更なる打撃となることが懸念される。先日開催した「市内経済回復懇談会」でも「感染拡大を

早期に収束させてほしい」との声が多く聞かれた。各部局で所管する施設の感染防止対策に引き続き全力を尽

くしてほしい。 

・新年度予算案には、善光寺御開帳を起爆剤として市内経済の回復につながる事業に予算を重点配分している。

現在の感染状況を速やかに改善させ、新年度には躍進のスタートを切れるよう、全庁で取り組んでいきたい。 

 

１ 協議事項 

(１) 令和４年度組織・機構の見直しについて（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明し、協議を行った。（資料１参照） 

○質疑 

〔副市長〕子ども総合支援センターについてだが、今まで組織は縦割りであり、このような横串組織はあまりなか

った。子育てに関するマルチファンクションシステムと言えるもので、今後高齢者向けに展開できる可能性も

ある。先駆けとなる取組なので、成果が出るように頑張ってもらいたい。 

○今後の方向性 

 原案を了承。 

 

(２) 令和４年度に選定する指定管理施設について（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明し、協議を行った。（資料２参照） 

○質疑 

〔財政部長〕新型コロナウイルス感染症まん延等防止重点措置の実施が見込まれるが、指定管理者の赤字補填につ

いて、市との責任分担も含めて、どのように考えているか。 

〔総務部長〕市が制度を維持するために必要な費用と利用料の中で対応すべき費用が明確になるよう整理している。

それを踏まえて財政部も含めて協議し、全庁的な統一方針をまとめ、周知したい。 

〔財政部長〕指定管理者の赤字補填には地方創生臨時交付金は使えず、一般財源からの持ち出しとなる。また、昨

年度は、指定管理者の努力の有無により赤字幅がかなり異なる状況だった。 

〔副市長〕不可抗力による赤字に対する補填は必要。ただし、指定管理者に対しては昨年度の早い段階から、単に

コロナ禍で赤字というだけでは補填はしないので対策を取るよう周知しており、各部局において適切に調整す

ること。 

○今後の方向性 
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 原案を了承。 

 

(３) 「第二次長野市消費者施策推進計画」（案）に対する市民意見等の募集結果及び計画（案）

の決定ついて（地域・市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料３参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

 原案を了承。 

 

(４) 「第五次長野市男女共同参画基本計画」（案）に対する市民意見等の募集結果及び計画

（案）の決定ついて（地域・市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料４参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(５) 地方独立行政法人長野市民病院第３期中期計画の認可について（保健福祉部） 

標記事項について、保健福祉部長から説明し、協議を行った。（資料５参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(６) 予防接種に関する事務の特定個人情報保護評価書（案）に対する市民意見の募集結果及び

評価書(案)の決定について（保健福祉部） 

  標記事項について、保健所長から説明し、協議を行った。（資料６参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(７) 長野地域連携中枢都市圏「2050年ゼロカーボン宣言」について（環境部） 

標記事項について、環境部長から説明し、協議を行った。（資料７参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

 原案を了承。 

 

(８) 信州新町萩野森の家の廃止について（商工観光部） 

標記事項について、商工観光部長から説明し、協議を行った。（資料８参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

 原案を了承。 

 

(９) 第三次長野市スポーツ推進計画（案）に対する市民意見等の募集結果及び計画（案）の決

定について（文化スポーツ振興部） 
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標記事項について、文化スポーツ振興部長から説明し、協議を行った。（資料９参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

 原案を了承 

 

(１０)  第二期長野市農業振興アクションプラン(案)に対する市民意見等の募集結果及びプラン

(案)の決定について（農林部） 

標記事項について、農林部長から説明し、協議を行った。（資料10参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承 

 

(１１)  第三次住宅マスタープラン後期計画（案）に対する市民意見等の募集結果及び計画

（案）の決定について（建設部） 

標記事項について、建設部長から説明し、協議を行った。（資料11参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承 

 

(１２)  長野市空家等対策計画（案）に対する市民意見等の募集結果及び計画（案）の決定につ

いて（建設部） 

標記事項について、建設部長から説明し、協議を行った。（資料12参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承 

 

(１３)  長野市活力ある学校づくり～七二会の子どもたちの「新たな学びの場」について～（教

育委員会） 

標記事項について、教育次長（行政）から説明し、協議を行った。（資料13参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承 

 

 

２ その他 

（１） 新型コロナウイルス感染症に係る法人市民税均等割特例措置の終了について（財政部） 

標記事項について、財政部長から説明した。（資料14参照） 

○質疑なし 

 

（２） マイナンバーカード交付申請窓口の開設について（地域・市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明した。（資料15参照） 

○質疑 

〔副市長〕マイナンバーカードの健康保険証としての活用に当たって、病院側でカードリーダーの導入が必要であ
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る。国の補助金もあるので、病院等でのカードリーダー導入が進むよう保健福祉部長と連携して取り組んでも

らいたい。 

〔保健福祉部長〕市内病院等での導入率は、14.85％であり、全国平均7.5％を上回っている。全国的にあまり導入

が進まないのは、現状の保険証でも患者側にはあまり不便がないことも一因と思われる。国の補助制度は令和

４年度が期限であるため、病院等に対し早期導入を働きかけていく。 

〔企画政策部長〕市職員のマイナンバーカード取得も進めていただきたい。 

〔副市長〕この機会に、市民のマイナンバーカード取得促進について、地方創生臨時交付金を活用した補助メニュ

ーの創設も含めて取組を進めてほしい。 

〔企画政策部長〕検討する。 

 

（３） 第三次長野市健康増進・食育推進計画の計画期間延長について（保健福祉部） 

標記事項について、保健所長から説明した。（資料16参照） 

○質疑なし 

 

（４） 国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会の施設整備計画の検討状況について（文化ス

ポーツ振興部） 

標記事項について、文化スポーツ振興部長から説明した。（資料17参照） 

○質疑 

〔財政部長〕本件施設整備には多額の費用がかかるが、今後社会保障費や施設長寿命化に係る経費の増加、税収の

減少などが見込まれる。文化スポーツ振興部には、他の社会体育施設全般の見直しも含めて、経費削減に向け

て努力をお願いするとともに、庁内一丸となって財源確保に取り組む必要があるため、他部局にも協力をお願

いしたい。 

   また、フットボール場の新規整備を行う場合には、管理運営費を黒字化できるよう、現段階からしっかり検

討してほしい。３月に施設整備方針を決定する際には、イニシャルコストとランニングコストも含めて報告を

お願いする。 

〔副市長〕施設整備の必要性は、国民スポーツ大会開催だけでなく、より幅広く、本市のスポーツ振興という観点

で議論すべきである。また、財源についても、10年単位での維持管理費なども含めて示すことが必要。 

〔文化スポーツ振興部長〕施設整備計画の中で示す。 

 

（５） 駐車場事業経営戦略の策定について（建設部） 

標記事項について、建設部長から説明した。（資料18参照） 

○質疑 

〔市長〕長野駅東口地下駐車場など、これまでＪＲからパーク＆ライドなどのための借用依頼はあったか。 

〔建設部長〕ない。ＪＲでは、ＪＲ長野駅駐車場などを活用している。 

〔上下水道事業管理者〕留保資金が生じる見込みとなっており、駐車料金の金額設定が議論になるのではないか。 

〔建設部長〕駐車料金は近隣の民間駐車場を圧迫しないよう、同水準に設定する必要がある。留保資金が生じるこ

とについては、今後一般会計化も視野に入れて検討したい。 

 

（６） 長野市歴史的風致維持向上計画（第二期）の策定について（都市整備部） 

標記事項について、都市整備部長から説明した。（資料19参照） 

○質疑 

〔副市長〕文化財保存活用と歴史的風致維持向上が同じ土俵で語られるようになったのは素晴らしい。インバウン

ドなども念頭に、観光振興計画も加えて考えればさらに良くなると思う。 
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〔都市整備部長〕計画策定に当たっては、関係部署と連携していきたい。 

 

（７） 令和３年度「長野市子ども議会」の開催について（教育委員会） 

標記事項について、教育次長（教育）から説明した。（資料20参照） 

○質疑なし 

 

 

 

以上 


